

# ¿Quién Pagará la Recuperación Económica?

La crisis por que atraviesa el país, según el "Informe Prebisch", es más aguda "que aquella que el presidente Avellaneda hubo de conjurar sobre el hambre y la sed..." Sin entrar en otras consideraciones basta esa afirmación inicial para adivinar el resto. Los únicos que suelen sufrir hambre, los asalariados, son quienes han de sacrificar su miserable economía para salvar al país. No es una novedad, por cierto, y al salvar al país, de paso, se salvan y se enriquecen los grupos financieros, industriales, comerciantes y terratenientes.

La fabulosa absorción de recursos por el Estado (el 22 por ciento) apenas se anota de pasada, y el consejo es no despedir empleados, para no crear un problema de desocupación... Pero del presupuesto de las beneméritas fuerzas armadas, de la policía, de la curia y de tantos otros servicios inservibles, ni una palabra...

Un aumento masivo de salarios, dice el informe, agravaría el problema, pero ello no impide acotar que habrá una inevitable pero "moderada" alza de los precios. Las cifras que darían pie a suponer tal moderación no aparecen, y aún en tal caso, poco probable, no vemos que la economía popular, maltrecha después de tantos años

de sistemática esquilación, pueda soportar una nueva quita oculta tras la devaluación del peso... salvo con el hambre y la sed de los trabajadores.

El Estado se queda con más de la cuarta parte del jornal real de los trabajadores, a través de la jubilación, y lo gasta para sus necesidades, pero al doctor Prebisch no se le ha ocurrido ninguna idea luminosa para permitir reducir los gastos estatales, lo que, indiscutiblemente, podría significar un aumento masivo y efectivo del salario real.

El informe, con notable candidez, supone que los industriales, capitalistas y comerciantes absorberán parte del desequilibrio, o sea del precio de la reconstrucción. Nosotros, tal vez menos inocentes, creemos que si, que la absorberían, pero sólo por la firme presión de las clases populares, que necesitan impostergablemente organizarse para defender y acrecentar su pobre capacidad adquisitiva.

El estímulo que se quiere dar a los productores agropecuarios no hace distinciones aparentemente, entre chacareros, arrendatarios, y terratenientes, pero estos, dueños de la mayor parte de las tierras útiles del país, beneficiarios directos del peronismo en cuanto su gestión hizo aumentar especulativamente el valor de la tierra y los concedió subsidios y créditos, serán en definitiva quienes arrién con el botín. Sin olvidar, claro está, a las grandes firmas exportadoras: Bunge y Born, Dreyfus, etc., que tanto han sufrido en estos doce últimos años en que casi no quedó verdulero o carnicero sin sancionar...

El informe es largo, su significado lo es mucho más, y puede que aún nos quedemos cortos...

## LA PROTESTA

Nº.8007 - LVII • PUBLICACION ANARQUISTA • Bs. As., Noviembre de 1955

Precio \$ 1.-

### UN PUNTA DE LA INJUSTICIA

Parafraseando las célebres "lecciones de Esopo" podría afirmarse que el periodismo, ejercido como profesión, es un arma de dos filos, vale decir que su función puede ser para el bien, como para el mal, ello es, según quién lo maneja y los propósitos que guían a los poseedores de este formidable instrumento de transmisión, de índole informativo, como de divulgación del pensamiento; anchos caminos se abren a sus posibilidades, y no menos importante sería la misión que estaría llamado a desempeñar, si el sentido netamente profesional y mercantilista, no primara en él sobre todas las cosas, hasta convertirlo en un lodazal, donde se confunden todas las inmundidades, y se defienden las acciones más detestables y los propósitos bastardos que ceñita esa lucha de intereses que se agitan en el escenario social presente.

La historia del periodismo burgués, que para mayor vergüenza se tilda de libre e independiente, no es más que un continuo zig-zagueo por los oscuros senderos de las contradicciones y la inmoralidad, y sus hombres, simples plumíferos a sueldo, han hecho de su robe profes-

ión un oficio que, rompiendo todos los diques de la personalidad, que debería concederle su capacidad intelectual, realizan en una forma mecánica, la que termina por reducirlos a empujes del pensamiento, hombres a merced de todos los vientos que empujan la barca de la vida, marchando a la deriva sin rumbo fijo, que hacen de la promiscuidad y del escándalo una simple razón de vida, un medio de subsistencia. Los ejemplos, por otra parte, abundan, no se encierran en los estrechos límites de un determinado país, sino que, traspasando las fronteras y surcando los mares, se extienden por el mundo entero. Las peores causas, los más sucios negocios encontraron siempre en la prensa burguesa el más poderoso sostén; su poder de adaptación a todos los regímenes y a todos los climas, la facilidad con que de la noche a la mañana cambian de frente y desvían el rumbo de la nave es sencillamente asombroso. El Estado y la burguesía tienen siempre en el periodismo uno de sus más sólidos puntales. Nuestro país en estos días ofrece un espectáculo más que desolador, bochornoso, pues, debajo de to-

### LA C. G. T. NO ES NINGUNA GARANTIA

Todos los sectores políticos del país se esfuerzan en influir o controlar a la C. G. T. Desde luego que es fuerte la sugestión que producen seis millones de afiliados, cuando de la conquista del poder se trata. Se explican, entonces, los "slogans" en boga: "democratizar a la C. G. T.", "sindicato libre" "unidad obrera" "central única de trabajadores". Palabras lindas que ocultan cosas feas. Quienes las pronuncian —excepción hecha de los comunistas que todavía son antigolpistas y unitarios peronistas— son los que hasta ayer cantaban loas a las virtudes de la F.O.R.A., presentándola como un modelo de organización insobornable...

No es, ahora, nuestro propósito el ahondar en la imposura política. Consideramos más fundamental el sacar conclusiones provechosas que puedan señalar rumbos de dignidad a la acción futura de los obreros organizados.

El hecho visible del asedio político que sufre la C. G. T. al igual que el intervencionismo estatal, está probando su pobreza constitucional y doctrinaria. El mal, pues, del reformismo sindical argentino es, antes que nada, de carácter orgánico y de principios. Pretender variar las formas exteriores de esta organización, sin profundas modificaciones internas y doctrinarias, es tiempo perdido.

Lo hemos demostrado reiteradamente: la C. G. T., desde sus orígenes, y por propia esencia doctrinaria, ha sido un movimiento que ha servido a las peores causas. Nació apadrinada por la dictadura septembrina de 1930 que la condujo, como de la mano, al apoyo incondicional del ensayo fascista peroniano.

Movimiento politizado, e incapaz de acciones propias y directas, es campo abonado para todo aventurero político. Reunión de obreros sin principios ideales y transformadores, postulando un simple y engañoso mejoramiento económico, es fácil y cómoda presa de los demagogos.

Los seis millones de afiliados a la C. G. T. —unidos por el vínculo del cordón umbilical— es la desgraciada expresión de la esclavitud voluntaria y colectiva, característica de la reacción contemporánea. De la acción corruptora del peronismo solo se salvarán hombres y organizaciones inspiradas en sentimientos ideales.

Si ésta es la tremenda experiencia argentina, no comprendemos el afán de un simple cambio de manos en la dirección de la C. G. T., cuando lo que se impone es su destrucción para dar paso a concepciones más éticas y revolucionarias en el gremialismo.

Pero esta profunda moralización debe operarse por la persuasión y la propia determinación obrera. Demasiado caro han pagado los trabajadores, la cultura y el progreso, al dejar en manos de salvadores o mesías, la custodia y defensa de sus intereses. No repetamos los errores del pasado usando procedimientos que condujeron al país a una trágica enervación, de la que aún no hemos salido y que el pueblo debe superar.

### La Triste Realidad de las Torturas Debe Ser Combatida en sus Causas

A la caída del gobierno totalitario, que con características definidas sufrimos durante doce años, el espíritu de libertad y de dignidad que animó la resistencia ha puesto sobre el tapete la dolorosa realidad de los tormentos corporales a los detenidos. Viejo estigma de todos los autoritarismos, las torturas no han sido privilegio del fenecido régimen. Bajo pasados gobiernos radicales o conservadores, los trabajadores han conocido su laceraante realidad. En

cárceles y comisarías, a lo largo y a lo ancho de todo el país, las soportaron los presos sociales, políticos y comunes. Lógicamente al aumentar con el régimen totalitario la suma del poder y por consecuencia la impunidad de los funcionarios, y disminuir las posibilidades de la protesta popular en la gran conspiración del silencio a toda costa, ha sido mayor la gravedad de los hechos.

El nervio constantemente solicitado por el dolor termina por embotarse y no sentir. Así también la sensibilidad popular ante lo cotidiano de la barbarie pierde su capacidad de reacción frente a brutales atentados. Es un ejemplo de lo que decimos, el asesinato, en medio de las torturas, del obrero Aguirre que no consiguió levantar más que aisladas voces de protesta.

No volveremos a enunciar los hechos que denunciamos en su hora, cuando a veces sólo nuestra voz se levantó indignada. Hoy están en la primera plana de todos los diarios: Las torturas a las telefonistas, a los portuarios, a los estudiantes, a los acusados por conspiración; los asesinatos de Aguirre, de Núñez, de Ingaliella; los cadáveres de Florida, los muertos en las calles de todo el país, son solamente algunos ejemplos.

La propaganda de los diarios descarga toda la culpa y la vindicta pública sobre los Cardozo, Lombilla, Di Leo, etc., autores materiales de la barbarie y cuando más, piden la disolución de la Sección Especial. Creemos que deben desaparecer todas las secciones especiales de la policía —Orden Gremial, Orden Político y Social, Sección Especial—, por estar dirigidas directamente a controlar el pensamiento y la acción de los gremios y de los distintos grupos sociales o políticos que deben actuar sin tutuorias de ninguna clase. No queremos disminuir la responsabilidad de los torturadores —esto descontado— pero



el mal es más hondo y debe ser amputado en su raíz como un miembro gangrenado. Es responsable todo el cuerpo policial. Son las instituciones las que posibilitan la impunidad de individuos sádicos que cuando mucho, cumplen las órdenes con excesivo celo.

Los que han conocido las cárceles saben lo denunciado son sólo los casos de trascendencia política o los más sobresalientes por sus consecuencias en un régimen policial donde puede decirse que es (CONTINUA EN PAGINA CENTRAL)



# Sobre Sólidas Bases se Reconstruye el Movimiento de la F.O.R.A.

## ASAMBLEA DE LOS PORTUARIOS\*

El día 23 de octubre, en horas de la mañana, realizó su anunciada asamblea general la Sociedad de Resistencia Obreros Portuarios, de la Capital, adherida a la F.O.R.A. No obstante el enorme trabajo que se notó en los muelles, el salón de la Verdi dió marco adecuado a una entusiasta concurrencia de obreros estibadores, quienes patentizaron la honda raigambre que conserva la combativa organización de la Federación Obrera Regional Argentina.

El orden del día de la asamblea fué el siguiente:

- 1º. Jornal básico para los estibadores.
- 2º. Pago del medio jornal, en caso de suspensión del trabajo, sea de mañana o de tarde, en lugar del cuarto jornal que se paga en la actualidad.
- 3º. Jornal íntegro en caso de accidente.
- 4º. Clasificar tres aspectos del trabajo: "trotta dura", los cascos y el tanino.
- 5º. Renovación de la Comisión Administrativa.

Leída el acta anterior, se dió un informe sobre distintas actividades desarrolladas durante la lucha clandestina.

El compañero Teodoro Suárez, que presidia la asamblea, declaró que aún persistía una arbitrariedad derivada por el manifiesto opinándose al descenso del jornal pro-monumento a Eva Perón. Hizo un relato de la prisión y tortura padecidas en la Subprefectura Marítima, destacando que aún no se habían devuelto los documentos retenidos por los esbirros de esa repartición a tres compañeros portuarios. La asamblea solicitó la lectura del manifiesto que dió origen a la resolución contra los obreros portuarios de la F.O.R.A. El tono viril de este documento arrojó vivas demostraciones de aplauso y de solidaridad de los asambleístas. Decididamente, finalmente, que de no cumplirse la promesa de las nuevas autoridades marítimas, en el sentido de entregar los documentos retenidos, los obreros portuarios los exigirán con la huelga. Se pasó luego al orden del día.

En el primer punto, denunció documentadamente, que de un jornal de \$ 98,01, después de varios descuentos, verdaderas exacciones realizadas por la organización oficialista del S.U.P.A., sin consultar a los obreros, solamente perciben un jornal de \$ 52. Como se ve, un asalto a la economía obrera al estilo de los "gángsters". Resolviéndose, en definitiva, iniciar una vasta campaña para exigir un salario básico de \$ 80, sin descuentos de ninguna índole.

De la misma manera se reclamó el pago del medio jornal en los casos en que los obreros, por causas ajenas a su voluntad, deban dejar el trabajo antes del horario fijado. En los casos de accidentes, se exigirá el pago del jornal íntegro. En el cuarto punto del orden del día, se ratificaron los acuerdos anteriores, erigiéndose el turno conquistado en los llamados trabajos insalubres. Por último, se integró la C. A. con más de veinte asambleístas.

Como puede apreciarse, cumplióse una buena tarea en que la libertad y la armonía pusieron el acento preciso.

## ACTO PUBLICO EN AVELLANEDA

Organizado por la F. O. Provincial de Buenos Aires, se realizará un acto público el día lunes 21 de noviembre, a las 20, en el salón teatro "Roma", de Sarmiento 99, Avellaneda.

Varios compañeros fijarán la posición de esa Federación Provincial, con relación a la actualidad obrera del país.

## Obreros Ladrilleros de Lomas de Zamora

El domingo 23 de octubre ppdo., se realizó la anunciada asamblea general de la Sociedad de Obreros Ladrilleros de Lomas de Zamora y Pueblos Circunvecinos, adherida a la F.O.R.A., en el local de Loria 900, de la localidad citada.

A pesar del largo silencio derivado de la reacción peronista, un crecido número de compañeros ladrilleros asistió a esta primera convocatoria. Por el entusiasmo demostrado y la voluntad de actuar, no es exagerado optimismo el afirmar que los obreros ladrilleros del país constituirán, en un próximo futuro, una base de la recuperación del movimiento de la F.O.R.A.

## Obreros Panaderos del Gran Buenos Aires

Con el patrocinio de la F.O.R.A. se han realizado algunas reuniones de compañeros panaderos de Capital, Morón, San Miguel, Lanús, Quilmes y Avellaneda.

A través de esas conversaciones se ha podido comprobar una fuerte adhesión hacia la U.P.P.A. organización de la C.G.T., ya que ésta, al igual que muchas entidades cegetistas han sido únicamente medio de enriquecimiento de individuos inescrupulosos que han burlado conquistas legítimas, como la tasa de harina y el trabajo diurno. La imposibilidad de realizar asambleas públicas, durante la dictadura "fiscalista", ha possibilitado a estos sujetos, a espaldas del gremio, obrar según sus mezquinas e inmorales conveniencias personales. Desaparecida la coacción cegetista, los obreros panaderos se aprestan a encasillar sus organizaciones dentro de la tónica revolucionaria que tanto

prestigiaron sus luchas. Como labor inmediata se proponen autonomizar las secciones constituyendo una comisión de Relaciones que permita la necesaria cohesión general. Esta idea generalizada en el ambiente de los obreros panaderos, debe concretarse en reuniones próximas,

previo estudio de las asambleas seccionales. Saludamos este despertar de los compañeros panaderos, esperando que pronto lucharán al lado de los trabajadores que mantienen la organización regional de la que fueron sostén y baluarte: la F.O.R.A.



## GREMIOS QUE SE REORGANIZAN

En las filas de las organizaciones que tradicional e ideológicamente constituyen la F.O.R.A., es auspicioso el señalar una actividad empeñosa, con miras a fortalecer sus cuadros de lucha. Es indudable que esta tarea se ve facilitada por el prestigio bien adquirido de la insobornable Federación. Su pasado de lucha; su oposición al peronismo; su invariable conducta antiperonista le ha creado, luego de la trágica experiencia totalitaria, una simpatía enorme dentro del proletariado y un profundo respeto en la población en general.

Sobre estos valores morales e imponderables se reconstituye la F.O.R.A. luego de 25 años de persecución reaccionaria que han fortalecido la justeza de sus concepciones ideológicas.

A los gremios que señalamos en lugar aparte, debemos agregar los de Mozos y Anexos, Unión Chauffeurs, Plomeros Hidráulicos y Anexos y Federación del Calzado, todos ellos comprometidos en una seria tarea de reorganización. Han constituido sus comisiones respectivas, las que se han dirigido a los trabajadores de esas industrias y oficios exhortándolos a ingresar en la F.O.R.A., señalando las luchas del cegetismo.

Las perspectivas son, pues, alentadoras. Esperamos que esta paciente tarea constructiva rinda los debidos frutos.

## OFICIOS VARIOS DE MAR DEL PLATA

La entidad del epígrafe, adherida a la F.O.R.A. ha hecho público un manifiesto, dirigido a los trabajadores de Mar del Plata y al pueblo en general. En el mismo se explica el motivo del silencio observado, impuesto por la dictadura peronista, señalando que la F.O.R.A. jamás aceptó componendas con ningún gobierno. Condena a la C.G.T. en términos duros, diciendo: Central que nació de todo lo espúreo e inmoral que el proletariado argentino conciente y responsable arrojó de sus organizaciones.

La F.O.R.A. nada ofrece porque nada puede dar; ofrece, eso sí, su mano solidaria y fraterna a todos los hombres que han luchado y luchan por el mejoramiento social.

Concluye el referido manifiesto aconsejando a los trabajadores a reorganizar sus gremios, adhiriéndose a la F.O.R.A., si de una vez por todas queremos librarnos de rectores y políticos dentro de los organismos obreros.

## MOVIMIENTO LIBERTARIO ESPAÑOL

C. N. T. (Núcleo Argentina)

Los compañeros que integran la C.N.T. en el exilio, comunican que el núcleo en Argentina del movimiento libertario español tiene su secretaría en la calle Venezuela 3955, Buenos Aires. Se encarece a quienes deseen vincularse al mismo dirijan su correspondencia a la dirección citada, donde también atiende personalmente desde las 18 a las 20 horas.

## Pic Nic LA PROTESTA

El domingo 4 de diciembre, en el Recreo Parque Bernal, en la localidad del mismo nombre, se realizará un picnic de camaradería a beneficio de LA PROTESTA.

Funcionará una surtida Parrilla y Buffet, amenizado con música.

Entrada General \$ 3. Menores Gratis.

## COMPLETANDO UN REPORTAJE A FIDANZA

UN diario de la tarde, de fecha 24 de octubre de 1955, publica un extenso reportaje al secretario del C.O.A.S.I., institución de inspiración socialista. El referido secretario, señor Fidanza, hace larga mención de su lucha antiperonista. Se trata de su intervención en distintos congresos obreros americanos e internacionales, patrocinados por la Organización Regional Interamericana de Trabajadores (O.R.T. 25 millones de afiliados) y la Confederación Internacional Obrera de Sindicatos Libres (55 millones de trabajadores), en representación del C.O.A.S.I., cuyo número de afiliados desconocemos. Río de Janeiro, Estocolmo, México, Costa Rica, etc., contaron con su presencia.

Fero Fidanza "olvida" algo. Siendo secretario administrativo de la C.G.T. argentina, cuando ésta era "libre", según sus propias palabras, allá por 1943-44, concurrió a un congreso en Filadelfia, siendo rechazado por ser el representante del gobierno militar, ya que el movimiento obrero no existía como tal.

Sabemos que esta conducta fué discutida y aun sancionada dentro del propio partido Socialista. Lo insólito del caso es que aparezca ahora campeando por los fierros del sindicalismo libre, al frente de un organismo que pretende ser la base de la acción socialista en el campo gremial.

## A los Amigos de LA PROTESTA

El grupo editor de LA PROTESTA se propone regularizar la salida de esta veterana hoja anarquista. Del apoyo que reciba de compañeros y amigos depende que se concrete lo que estimamos, es una necesidad imperiosa.

Esta publicación se ha sostenido siempre por la contribución solidaria y espontánea de cuantos se han identificado con su prédica anarquista. El gravoso cargo que significa su impresión nos obliga a recurrir a las únicas fuentes de recursos que, por ética militante, podemos aceptar: sus simpatizantes.

Como primeras medidas, recomendamos a los compañeros paqueteros salir sin demora los ejemplares recibidos; a nuestros amigos el ensanchar el círculo de simpatizantes, interesando al mayor número de lectores.

Con el esfuerzo solidario de todos LA PROTESTA ocupará nuevamente, un puesto de avanzada en las luchas sociales del país.

EL GRUPO EDITOR

## UNA HUELGA ABSURDA

La huelga general decidida por los secretarios de los gremios de la C.G.T., que debía concretarse a la 0 hora del día miércoles 2 del actual, constituyó un gran fracaso.

La declaración de esa huelga, lo mismo que su tardía desautorización, hecha entre gallos y machos—nunca mejor aplicado el adagio popular—, puso de manifiesto, una vez más, cómo los burócratas de la C.G.T. juegan con los sagrados intereses de los trabajadores. Resultó evidente que la gran mayoría de los obreros ignoraban la causa del paro y que unos pocos lo secundaron por una mal llamada disciplina sindical. Se explica esta ignorancia. Las tramitaciones que realiza el gobierno y los que aún, para vergüenza del país, tienen en sus manos a la C.G.T., se hacen con absoluta prescindencia de los obreros. Lógica, pues, la desorientación y el desconcierto obrero.

Lo que aparece reflejado en la lógica, es el discurso radiotelefónico pronunciado por el ministro de Trabajo y Previsión, la víspera de la amenaza de la huelga general.

El titular de ese ministerio, Cerruti Costa, enjuició severamente toda la gestión realizada por la C.G.T., durante el gobierno de Perón. No hizo más que ratificar el juicio condenatorio que a toda persona bien nacida le merece esa pseudo organización obrera. Sensible resulta esa justa, pero sospechosa condena, ya que son notorios los servicios que el doctor Cerruti Costa ha prestado a la dictadura en su condición de secretario gremial del partido Peronista y asesor letrado de los gremios de la C.G.T.

El absurdo y las arbitrarias circunstancias que rodearon a esta abortada huelga general, debiera ser materia de estudio y reflexión para la clase obrera argentina. Mientras sus organismos de lucha no sean efectivos instrumentos de liberación, determinados por su conciencia y responsabilidad, será siempre víctima de cuantos explotan su sudor, su credulidad y su buena fe.

Debe comprenderse, clara y definitivamente, que la noble arma de la huelga—afirmación de derechos y esperanzas emancipadoras—, no debe desnaturalizarse, esgrimiéndola para perpetuar la esclavitud, que no otra cosa significa el apoyo a los burócratas del cegetismo traidor.

REDACCION PROVISORIA:  
SANTANDER 408  
CORRESPONDENCIA Y VALORES:  
ESTEBAN DEL MASTRO

## UN NUEVO GOBIERNO

Ya en prensa este periódico, ocurren vertiginosamente, los acontecimientos políticos que culminan con la renuncia del general Lonardi, y la integración de un nuevo equipo gubernante.

Aún cuando la impresión general es que el cambio tiene un sentido liberal, en cuanto se elimina a conocidos elementos fascistas y clericales, no nos parece prudente apresurarnos en juicios de esa naturaleza, porque estamos penosamente curados de todo cuanto se refiere al liberalismo de los gobiernos, y en particular, tratándose, como en este caso de un gobierno militar.

Queremos destacar, eso sí, un hecho, que en lo profundo nos parece de mucho mayor importancia: la ausencia física del pueblo en los sucesos. A pesar de las "multitudes", que según los diarios aplaudían a tal o cual funcionario, es innegable el hecho de que el destino del país, se jugó en conversaciones palaciegas, y que el pueblo ni siquiera fué reclamado a sus puertas porque no se presentó.

No pretendemos de los gobernantes otra cosa que lo que han hecho, para eso son y se sienten tales. Es el pueblo, cada hombre y cada mujer, quien debe de una vez por todas salir a defender su libertad y a decidir su camino, sin confiar en intrigas palaciegas, que si hoy son para mejor, pueden mañana, impunemente, ser para peor.